

2013

Entidad Federativa	JALISCO
Temática	Trabajo Infantil
Objetivo (de acuerdo a lo establecido en el PAT)	Prevenir, atender y desalentar el Trabajo Infantil Urbano Marginal, mediante la promoción de acciones tendientes al fortalecimiento de capacidades familiares, reintegración y permanencia en la escuela y la familia como espacios idóneos para el sano desarrollo de las niñas, niños y adolescentes trabajadores y en situación de riesgo de incorporarse al Trabajo Informal.
Municipios con actividades programadas	Lagos de Moreno, San Juan de los Lagos, Acatic, Arandas, Jalostotitlán, San Julián, San Miguel el Alto, Tepatitlán de Morelos, Chapala, Ocotlán, La Barca, Poncitlán, Tecalitlán, Zapotlán el Grande, El Grullo, Tecolotlán, Autlán de Navarro, Cuautitlán de García Barragán, La Huerta, Puerto Vallarta, Ahualulco de Mercado, El Salto, Tlajomulco de Zúñiga, Guadalajara, San Pedro Tlaquepaque, Tonalá y Zapopan.
Municipios en los que se atendió la temática	Lagos de Moreno, San Juan de los Lagos, Acatic, Arandas, Jalostotitlán, San Julián, San Miguel el Alto, Tepatitlán de Morelos, La Barca, Chapala, Ocotlán, Poncitlán, Tecalitlán, Zapotlán el Grande, El Grullo, Autlán de Navarro, Cuautitlán de García Barragán, La Huerta, Puerto Vallarta, Ahualulco de Mercado, El Salto, Guadalajara, Tlajomulco, Tlaquepaque, Tonalá, Zapopan,

Estrategia de Prevención	
Principales Actividades	<ul style="list-style-type: none"> Plantear la problemática dentro de las agendas públicas de los Municipios y las comunidades participantes en la temática. Se invitó a personas menores de edad del Programa de Trabajo Infantil a participar en el Foro de los Derechos de los Niños.
Principales Resultados	<ul style="list-style-type: none"> La población objetivo, adquirió mayor grado de conocimiento, sobre los diferentes tipos de trabajo infantil esto con el propósito de sensibilizar a Autoridades de los Sistemas DIF Municipales, maestros y padres de familia para que tome medidas preventivas ante este fenómeno. En seguimiento a los foros de REFLEXIÓN Y ACCIÓN ENTORNO AL TRABAJO INFANTIL "12-12" se llevaron a cabo mesas de Diálogo con niñas, niños y adolescentes trabajadores quienes expresaron sus experiencias y riesgos que viven en calle. Se realizó un congreso de difusión masiva "Vallarta lucha contra la explotación laboral infantil" en el cual se establecieron acuerdos en todos los rubros para luchar y dar a conocer el fenómeno que actualmente viven las niñas, niños y adolescentes. Esta campaña se dirigió a la comunidad en general sin excluir a ninguna persona. Esto con la fin de informar a las personas y sobre todo conocer, y aplicar metodologías de intervención para los menores trabajadores
Retos para el Ejercicio Fiscal 2014	<ul style="list-style-type: none"> Promover la participación de niñas, niños y adolescentes en la prevención y lucha en contra del Trabajo Infantil, creando espacios de expresión.

2013

Estrategia de Prevención

- Integrar a 5 Sistemas DIF Municipales para operar la estrategia.

Estrategia de Atención

<p>Principales Actividades</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Contribuir en los gastos escolares con la finalidad de apoyar en la economía de las familias jaliscienses. • Disminuir la deserción escolar de los beneficiarios de la temática. A través del otorgamientos de becas 1,922 con recurso estatal y 60 con recurso nacional las cuales se distribuyeron en 26 municipios del estado de Jalisco. • Como parte del paquete básico de bienestar social en la atención a las 250 familias se otorgaron: alimentos, gastos médicos, apoyo económico para renta, vestido calzado, pago de capacitación para el trabajo, apoyo para transporte, pago para trámites de documentos oficiales, apoyos para menaje de casas (camas, colchones, mesas, sillas, refrigeradores, estufas y cilindros de gas) apoyos enseres domésticos, apoyos de útiles y uniformes escolares y 100 familias incluidas en el seguro popular.
<p>Principales Resultados</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Se logró que el 90% de las niñas, niños y adolescentes becados concluyeran el ciclo escolar. • Que las niñas, niños y adolescentes trabajadores disminuyeran la jornada laboral y que el 10% dejaran de trabajar.
<p>Retos para el Ejercicio Fiscal 2014</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Incrementar los apoyos compensatorios en materia federal • Integrar a 5 Sistemas DIF Municipales para que operen la Estrategia.

Estrategia de Fortalecimiento Institucional

<p>Principales Actividades</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Aplicación de encuestas a niñas, niños y adolescentes trabajadores en los municipios de la Zona Metropolitana de Guadalajara, Tlaquepaque, Tonalá, Zapopán, el Salto y Tlajomulco de Zúñiga.
---------------------------------------	--

2013

Estrategia de Fortalecimiento Institucional

<p>Principales Resultados</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Se desarrolló una investigación situacional y referencial sobre riesgos y problemáticas específicas en la población beneficiaria. Elaboración del Informe final de resultados del fenómeno de Trabajo Infantil en el estado. • Actualización de datos estadísticos. • Se acudió a la Capacitación Regional de Trabajo Infantil que tuvo verificativo los días 12, 13 y 14 de Junio de 2013 en la ciudad de Aguascalientes, Aguascalientes. Con el propósito de promover la profesionalización de los asistentes a fin de dotarnos de elementos teóricos prácticos, así como propiciar el intercambio de experiencia que facilitan el análisis y evaluación del trabajo realizado y establecer alternativas para eficientizar avanzar en la operación de la temática lo que redundará en el fortalecimiento. Para crear condiciones para que todas las niñas, niños y adolescentes inicien un contexto de igualdad de circunstancias que sean propicias para su desarrollo integral, tomando en cuenta sus derechos y el interés de las niñas, niños y adolescentes, la cual da prioridad a lo que los niños quieren y necesitan, ante situaciones emergentes o de riesgo en la que se encuentre. • Algunos temas de la reunión se replicaron en la Reunión que se tuvo con los municipios durante este ejercicio.
<p>Retos para el Ejercicio Fiscal 2014</p>	<ul style="list-style-type: none"> • De acuerdo al Resultado final del estudio, permitirá que los Sistemas DIF municipales implementen proyectos de intervención en trabajo infantil para la prevención y atención. • Participar activamente con la Secretaría del Trabajo y Previsión social ya que hay avances en materia de Trabajo Infantil.